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ATA ABRIL DE 2024 - RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA 
DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CMDDPI 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal 
de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa, realizada 
no dia 25 de abril de 2024 às 09:30h, via 
plataforma virtual do Zoom. 
 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa realizada 
em 25 de abril de 2024 às 09:30h em segunda convocação, realizada pela plataforma Virtual 
do Zoom Join Zoom Meeting 
https://us04web.zoom.us/j/72992216706?pwd=OjmfDyUgwnhinNhE9pErxuoeads8v8.1 
Meeting ID: 729 9221 6706  Passcode: 0Xf3J, com os seguintes assuntos de pauta: 1) 
Aprovação da Ata do mês anterior; 2) Aprovação do Plano de Ação; 3) Intimação do Juizado 
da Vara da Infância, Juventude e Idoso, 4) Relatórios Ministério Público; 5) Solicitação de 
Visita à ILPI Lar Florescer; 6) Secretária da Sala do CMDDPI e 7) Assuntos gerais. Foram 
registradas as presença dos seguintes conselheiros: Sociedade Civil: Gabriela Falconi – 
Hexanet Comunicação Ltda, João Cáfaro – UNIFASE, Renata Pallotino – OAB Petrópolis, 
Alessandra Baldner – UCP, Pedro Barbosa Lima Neto - Instituto Alliance, Maria Mônica de 
Carvalho - Pastoral da Pessoa Idosa e Poder Público: Cristiane Provenzano – Secretaria de 
Assistência, Ana Paula Kling Planejamento - DECPPP, Décio Lobo – Sec. Educação, Moises 
– IMCE. Em virtude do CMDDPI ainda estar sem presidente nomeado pelo poder público, a 
reunião foi iniciada pela Vice-Presidente Gabriela Falconi em segunda convocação às 10h. É 
aberto o 1º ítem de pauta, Gabriela faz a leitura da ata da reunião de 28 de março de 2024. A 
plenária aprova a ata na íntegra. É justificada a ausência da Dra. Rita Ravaglia Campos – 
SMS, pois a mesma informou que estaria no horário de nossa reunião, em uma reunião 
presencial do Estado a fim de participar de uma mesa redonda com temática da saúde da 
pessoa idosa. É aberto o segundo ítem da reunião, Aprovação do Plano de Ação. Gabriela 
apresenta detalhadamente o Plano de Ação para 2024, a plenária debate e após todas as 
explicações a plenária aprova por unanimidade o plano de ação. Gabriela passa para o 
terceiro ítem de pauta, Intimação do Juizado da Vara da Infância, Juventude e Idoso. Gabriela 
explica sobre as visitas realizadas na ILPI Morada Feliz nos dias 02/04/24 e 06/05/2024 pelas 
conselheiras Gabriela Falconi – Hexanet Comunicação Ltda, Renata Pallotino – OAB 
Petrópolis, e Cristiane Provenzano – Secretaria de Assistência, motivadas pela intimação do 
Dr. José Cláudio da Vara do Idoso. Gabriela acrescenta que os dois relatórios dessas visitas 
foram encaminhados via email para o Juizado da Vara da Infância, Juventude e do Idoso e 
informa que a próxima visita para fechar o que foi solicitado pelo juiz, será no início do mês de 
maio de 2024. Gabriela abre a palavra para que a Dra. Renata e Cristiane façam suas 
considerações.  No quarto ítem, Relatórios Ministério Público Gabriela explica que os ofícios 
do Ministério Público já foram respondidos, tanto do fundo do Idoso quanto o da regularidade 
de funcionamento do conselho. No quinto ítem, é explicado que o CMDDPI recebeu um ofício 
da área técnica do idoso solicitando uma visita ao novo endereço da ILPI Lar Florescer. A 
plenária debate e delibera que os melhores dias para a visita serão numa 5ª feira. Gabriela se 
compromete a ver a disponibilidade do carro para que os conselheiros Pedro e Ana Paula 
possam realizar essa visita. Seguindo os itens de pauta, Gabriela notifica oficialmente ao 
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presentes que o CMDDPI está sem secretária na sala de atendimento do CMDDPI, pois a 
Giseli que fazia este serviço de atendimento foi transferida para a secretaria da mulher, (saiu 
no DO de 09/04/24) e que não foi nomeado ninguém para ocupar o seu lugar. Em Assuntos 
Gerais, Gabriela também notifica à plenária, que ainda não foi indicado nenhum presidente 
para ocupar o lugar do Fernando Araújo que se afastou em virtude de sua candidatura para 
vereador. A plenária debate. O conselheiro Pedro pede a palavra e pede que se registre que 
esta gestão do governo não tem atendido às políticas públicas e que esta gestão deixa muito 
a desejar e fazendo um encaminhamento para que se possa evitar esse estresse sobre a 
alteração dos horários de reuniões do conselho, possamos deliberar agora em plenária que 
nas próximas reuniões a do dia 23/05 e a de 20/06 sejam temporariamente realizadas às 
9:30h de forma a atender às necessidades atuais do conselho, posteriormente vemos com 
proceder. A plenária aprova o encaminhamento da alteração da data e horário da reunião e 
Gabriela informa que será encaminhado então o ofício à casa dos conselhos comunicando 
essa deliberação.  Gabriela aproveita para colocar também em discussão essa ausência de 
presidente que vem sendo costumaz desde a gestão do Fernando, que por diversas vezes 
solicitou a troca da data da reunião devido a compromissos da agenda. Já na reunião de 
janeiro de 2024 teríamos uma pauta importante e mesmo assim não tivemos quórum. Agora o 
descaso da falta da nomeação do novo presidente para concluir a gestão do governo. Pedro 
diz que tivemos um retrocesso. Gabriela explica que a demanda do conselho aumentou muito. 
Precisávamos fazer que o fundo andasse e andou, precisávamos de uma sala para 
atendimento das denúncias, informações e documento, conseguimos a sala, porém a 
estrutura para isso tudo funcionar retrocedeu, hoje não temos a menor estrutura para manter 
o que conseguimos. Como é que podemos pleitear abrir edital, abrir atendimento se não 
temos a mínima condição para isso tudo funcionar. A gestão está extremamente difícil, a 
demanda de ofícios da Vara da Infância e Juventude e do Ministério Público, nos impõe uma 
rotina difícil de atender, por dificuldade de pessoas e de carro para fazer as visitas. A plenária 
debate sobre isso. Também é enfatizado da impossibilidade de seguir com abertura de editais 
por total falta de estrutura tanto pessoal como física, a guarda de documentos, temos que ter 
cuidado por trabalhamos com documentos que podem ser solicitados pelo tribunal de contas, 
como manter o que conquistamos sem o apoio que é necessário. Gabriela ainda informa que 
recebemos diariamente muitos e-mails disque 100, a demanda é muito alta e não 
conseguimos atender. Muitos e-mails desse não é o conselho que atende, mas mesmo assim 
é necessário uma estrutura para acompanhar isso. O conselho do idoso não funciona 
somente fazendo uma reunião ao mês e acaba ai. As atribuições e o trabalho do conselho é 
muito mais, pois temos que atender as demandas das denúncias, das visitas às ILPI, do 
cadastramento das ILPI e estamos com muita dificuldade de avançar. Gabriela compartilha o 
último relatório recebido da Giseli em 18 de abril de 2024: Mês de Janeiro : 01 - Maus tratos / 
Patrimonial / físico e psicológica; 01 - Maus tratos / psicológica e agressão física; 01 - Maus 
tratos e/ou abandono; 01 - Maus tratos em ILPI - Mês de Fevereiro -08 - Maus tratos / 
Patrimonial / agressão física e/ou psicológica 03 - Maus tratos / psicológica - 06 - Maus tratos 
e/ou abandono - 01 - Maus tratos / injúria / psicológica e preconceito racial -01 - Patrimonial / 
estelionato - 01 - Agressão verbal e ameaça - 01 - Maus tratos em ILPI em Nogueira - idosa 
faleceu; Mês de março - 01 - Maus tratos / Patrimonial / agressão física e/ou psicológica, 02 - 
Maus tratos / psicológica; 02 - Maus tratos e/ou abandono; 02 - Agressão verbal e ameaça 01 
- Desaparecimento de idoso. É importante essa prestação de contas do trabalho do 
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atendimento da sala do conselho, além do recebimento dos e-mails do disque 100. Pedro 
questiona como podemos tentar solucionar e Gabriela informa que o gabinete tem que 
nomear as pessoas, que está tentando marcar com Marcos Santiago para podermos ver a 
melhor maneira de resolver isso.  Nada mais havendo para se tratar, a reunião é encerrada às 
11h. Ata redigida e assinada pela vice-presidente Gabriela Falconi, Petrópolis, 25 de abril de 
2024. 
 
 
 
Gabriela Falconi 
Vice-presidente - CMDDPI 


